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民营企业再立新功正当时
微观点：实践充分证明，我国经济发展能够创造中国奇迹，民营经济功不可没！我国民营经济只能壮大、不能弱化。对一

个国家而言，暂时的困难是机遇的风口；对一个企业而言，千锤百炼方能成就好钢。

企业花巨资
买公众号当休矣

微观点：可以说，流量经济、
流量企业，使得中国经济在某些
时候出现泡沫，也极大地损害了
广大投资人和消费者的合法权
益。这样的企业，大多难逃昙花
一现的命运！

年轻得志切莫忘乎所以
微观点：自古至今，年轻人脱颖而出的例子不胜枚

举。有人一生功成名就，也有人价值观扭曲未修成正
果。值得警醒的是，年轻得志还要牢记做好人、做好事。

谁是导致雪崩的雪花？
微观点：每当有重大事件发生时，总有部分自媒体极速爆冷门，不管事实真相，无视法律法规和道德规范，荒诞不经，大放

厥词,只求在激愤的群情中显得扎眼。

提振信心 高晓建 画

■赵强

据媒体报道，日前，上市公司瀚叶股份
发布的一份公告称，原计划收购深圳量子
云科技有限公司 100%的股权，目前，因为
资本市场环境及产业政策发生变化，决定
终止收购。看到这个消息，一般人都不会
有任何反应。然而，这个收购可不同寻
常。因为这个公司不是收购企业实体，而
是收购其名下的公众号！

对此我大吃一惊，没有想到，在我们的
某些大企业中，还有很多类似的近乎荒唐
的举动。也没有想到，如今的公众号竟如
此值钱！难怪很多人创业其实什么也不
干，就是瞄准创办公众号。因为谁都知道，
很多号称有影响的新媒体——微信公众
号，成为影响社会的重要舆论力量，还成为
自己推销商品的固定客户。

上述的这则消息，实际上在朋友圈
里轰动了半年多。原因是这个收购计划
与朋友圈关系非常大：瀚叶股份要收购
的是 981 个微信公众号，而且收购价格是
令人咋舌的 38 亿元！作为 A 股市场上罕
见的巨额收购公众号案例，连一向正襟
危坐的上交所都坐不住了，连忙发去问
询函，列出十大问题直指合规风险、政策
风险、经营风险、交易合理性、盈利模式
等市场关注的焦点。是啊，有人收购赫
赫有名的《纽约时报》也才只要 8 亿美
元。而如此高价的这些公众号真的能换
来企业的腾飞吗？

在此之前，也有一桩类似的奇闻。就
在半个月前，一桩同样的生意黄了。利欧
股份10月12日公告表示，终止收购微信自
媒体内容营销公司苏州梦嘉。此前，利欧
股份曾发布公告，拟以逾 23亿元收购苏州
梦嘉75%股权。

看来这些新型的上市企业，随着资本
的壮大，股民的极力追捧，不思如何在企业
经营上扎扎实实地突破，反而“逆向思维”，
去尝试本来和自己八竿子打不着的新媒
体，想以此作为突破口，实现撬动自己企业
的一个巨大的杠杆，来拉动市值，让更多的
股民追捧。

如果我们仔细回想一下，很多异军突
起的企业，不都是在一夜间迅速走红并在
股市上大显身手吗？这些企业本来都没有
更多的资金储备和产品影响力，但是因为
某种机缘成为网红企业之后，就会引来巨
额的投资。在空对空的交易中，快速成为
某一行业的翘楚。如在前些日子共享经济
红遍大江南北之时，某些新兴企业几乎就
是在一夜之间成为网红，进而引来巨额投
资后，在吸引了全国消费者巨额的押金后，
迅速离去。这样的企业，终究会是昙花一
现的命运！

可以说，流量经济、流量企业，不但使
得中国的经济在某些时候出现了泡沫，还
极大地损害了广大投资人和消费者的合法
权益。这样的企业，说的好听点是集资，说
的不好听点，就是利用新媒体骗取公众的
信任。

此时，我想起了上个世纪 90 年代，在
深圳举办的一次文化产品拍卖会上，某家
企业花费 100 多万元的巨资，买了当时炙
手可热的一个女明星还没有写的自传的
书名，当时叫买书稿。事后证明，这个女
明星的所谓自传并没有产生轰动，很快就
在图书市场上销声匿迹。这家买稿的企
业无疑就成了冤大头。好在它还不是上
市公司，如果是的话，等于就把众多的股
民坑惨了。

因此，上市公司花巨资买公众号，不但
令人匪夷所思，还是一种奇葩的思维。因
为就是再有影响力的公众号，也不能将一
个企业振兴；也不可能让公众和投资方因
为某些耸人听闻的公众号推送，就贸然决
定自己的重要决策。做企业，没有搞演唱
会那样的浪漫，需要扎扎实实的艰苦努力，
才能最终赢得市场、赢得消费者的青睐。
流量经济只能是昙花一现，最终吃亏的还
是企业！

■新华社记者刘敏

“在全面建成小康社会、进而
全面建设社会主义现代化国家的
新征程中，我国民营经济只能壮
大、不能弱化，不仅不能‘离场’，
而且要走向更加广阔的舞台。”在
民营企业座谈会上，习近平总书
记充分肯定我国民营经济的重要
地位，提出大力支持民营企业发
展壮大的有力举措，为民营企业
家注入强大信心与动力。

翻开改革开放四十年的历
史，自我们党破除所有制问题上的
传统观念束缚，为非公有制经济发

展打开大门，一批批民营企业家凭
借根植于内心改变命运的原始动
力、敢为人先锲而不舍的奋斗创新
精神，促进民营经济由小到大、由
弱到强，成为中国社会活力与进步
的重要源泉。实践充分证明，我国
经济发展能够创造中国奇迹，民营
经济功不可没！我国民营经济只
能壮大、不能弱化。

只要信心不滑坡，办法总比
困难多。减轻企业税费负担、解决
民营企业融资难融资贵问题、营造
公平竞争环境、完善政策执行方
式、构建亲清新型政商关系、保护
企业家人身和财产安全等六个方

面的举措，释放出提振信心的强烈
信号。我们相信，民营经济一定能
够战胜发展中的困难、解决前进中
的问题、祛除成长中的烦恼。

信心并非空谈，机遇无处不
在。13 亿多人口的内需市场令
我国拥有巨大的发展韧性、潜力
和回旋余地；我国经济发展健康
稳定的基本面没有改变，支撑高
质量发展的生产要素条件没有
改变，长期稳中向好的总体势头
没有改变；世界经济整体呈现复
苏回暖势头，和平与发展仍是时
代潮流；随着共建“一带一路”扎
实推进，我国同“一带一路”沿线

国家的投资贸易合作加快推进
……一句话，困难挑战不少，发
展机遇更多，鼓足干劲抢抓机
遇，定能化危为机立于不败。

民营经济迈向更广阔的舞
台，一条腿走路走不快。正如一
位参加座谈会的企业家所言：“民
营企业最大的挑战是民营企业自
身”，民营经济发展离不开政策给
的“定心丸”，更离不开企业家自
身的主观能动性。回顾过往，无
数民营企业家正是靠着不畏风险
迎难而上的果敢勇毅，敢于尝试
大胆创新的首创精神，顺风顺水
时埋头图发展，困难危急时奋力

求生存，成就了民营经济这“半壁
江山”。中国特色社会主义进入
新时代，新一代民营企业家更当
鼓足干劲，再立新功。

平静的海面锻炼不出优秀
的水手，乘风破浪百转千回才能
体现技能的高超。对一个国家
而言，暂时的困难是机遇的风
口；对一个企业而言，千锤百炼
方能成就好钢。我们相信，在党
中央坚定支持下，民营企业必将
增强信心、肩负起新的历史使
命，在不断自我完善中为中国经
济转型升级注入不竭动力，助力
中国经济航船行稳致远。

■春长

日前，媒体报道了浙江省金融控股
有限责任公司原党委书记、董事长钱巨
炎严重违纪违法案剖析，其中有一段话
发人深思：1998年春天，当钱巨炎被提
拔为省财政厅副厅长时，他才35岁，是
当时浙江省政府部门最年轻的副厅长。

无独有偶，就在前几天，笔者所在
区域有一个受到查处的处级干部，听说
10多年前该干部提拔时，是全市最年轻
的处级干部。

这两件事看似偶然，其实有其必
然。问题或许出自“当时是最年轻的”。

自古至今，无论是政界还是学界、
商界，年轻人脱颖而出的例子不胜枚
举。很多人年轻有为，且一生顺利过
来了；也有一部分人，年轻气盛又骄
狂，最终无法修成正果，甚至身陷囹
圄。以钱巨炎为例，因为年轻得志，顺
风顺水，乃至2004年被选派到国家行
政学院参加任职资格班学习，还有点
不太高兴。他在私下场合曾表示，“对
于我这个已任职6年的老资格副厅长
来说，这次学习实在没有多大意思”，
言语间隐隐流露出几丝失意。

41岁副厅级已有6年，没在短期内
提拔正厅就感觉不好，这似乎与当年是
最年轻副厅长有关。年轻得志的官员，

往往会有这种现象，好像该上的台阶就
要迅速上，不上就意志消沉，心理失衡，
甚至干起违法乱纪的事情。

年轻人有锐气，要求上进，精力旺
盛，适应能力相对较强，但也有学养不
够、阅历较浅、经验不足等短板。一些
人如果官欲过大、贪欲过多、攀比心理
过重，其心理一旦把握不好，便会价值
观扭曲，一系列问题将接踵而至。

明代万历首辅张居正，23岁中进
士前，当朝主考官认为他是难得的人
才，为了磨砺他的意志，曾故意不让他
中榜。挫折和打击对张居正日后成长
果然有利，使他终成一代政治家、改革
家。

年轻得志是好事，但如果因为年轻
得志就可以飞扬跋扈，就可以颐指气
使，那往往是要出问题的。一些人如果
自以为设计期望理当获得，而不时时掂
掂自己的分量，没有一种感恩敬畏心
理，学习上不加倍努力，工作上不辛勤
付出，无论是做事还是做人，没有处处
如履薄冰的状态，那出事或许是早晚罢
了。

当然，作为单位、组织，对于年轻得
志的官员，要给予一定的关注，注意腐
败苗头；在晋级上，要给予客观公正对
待，并时时给他们打预防针，不要等到
危情出现，才感觉晚了一步。

■王珍

10月28日，重庆市万州区一
辆22路公交车坠入江中，造成13
人遇难，2人失联。

经公安机关深入细致的调
查核实，及对打捞出水的黑匣子
（车载行车记录仪）和 SD卡数据
的成功恢复，通报了事故的原
因：当天 9 时 35 分，乘客刘某在
龙都广场四季花城站上车，目的
地为壹号家居馆站。由于道路
维修改道，22 路公交车不再行
经壹号家居馆站。当车行至南
滨公园站时，驾驶员冉某提醒到
壹号家居馆的乘客在此站下车，
刘某未下车。在车继续行驶途
中，刘某发现车辆已过自己的目
的地站，要求下车，但该处无公
交车站，驾驶员冉某未停车。10
时 3分 32秒，刘某从座位起身走
到正在驾驶的冉某右后侧，靠在
冉某旁边的扶手立柱上指责冉
某，冉某多次转头与刘某解释、
争吵，双方争执逐步升级，并相
互有攻击性语言。10 时 8 分 49
秒，当车行驶至万州长江二桥距
南桥头 348 米处时，刘某右手持
手机击向冉某头部右侧，10 时 8

分 50 秒，冉某右手放开方向盘
还击，侧身挥拳击中刘某颈部。
随后，刘某再次用手机击打冉某
肩部，冉某用右手抵挡并抓住刘
某右上臂。10时 8分 51秒，冉某
收回右手并用右手往左侧急打
方向（车辆时速为 51 公里），导
致车辆失控向左偏离越过中心
实线，与对向正常行驶的红色小
轿车（车辆时速为 58 公里）相撞
后，冲上路沿、撞断护栏坠入江
中。

因为一名没有公德、不守法
规的乘客的胡搅蛮缠和一名不守
职业操守、无视乘客安危的司机
的任性，剥夺了十余名无辜的生
命。乘客刘某和驾驶员冉某可谓
是这起事故的罪人。

可是，有人在朋友圈里大转
什么“22路公交车上，没有一个屈
死的鬼”，直接将罪孽平摊给车上
的每一个人，说什么车上只有三
个人：司机、刘某和其他乘客。明
明是无辜的受害人，瞬间变成了
该死的同犯？此文的重杖直责其
他乘客为什么冷眼旁观做看客？
所以，这十余名无辜的生命只是
为他们的冷漠买单？

我就奇怪了，他为什么会这

么说敢这么说？莫非此人是从
一群死者中逃生出来的？不然
他怎么知道这车上没有人劝解、
发声，阻止事态的发展呢？就凭
一个公交车的黑匣子，看得清、
听得见车上的每个角落、每个人
的言行举止吗？如果他真的是
一死里逃生者，我倒想问问，他
当时为什么不站出来发出正义
之声？为什么不见义勇为？为
什么不仗义执言？却在事后振
振有词高谈阔论，假装正义感爆
棚，刻意煽动集体高潮。如果真
的是这样，他就是明知故犯，他
才是最该死的陪葬人。

再退一步说，即使是当时其
他乘客一片寂静，你知道那些乘客
的实际情况吗？至少在被采集到
的数据中，已确认乘客中有救援队
员周小波的父亲76岁的周大观、
有80多岁的龙承秀老太太、有一
位外婆和一位妈妈带着两个不足
3岁的小朋友等。不知道这个作
者有没有用脑子想过，面对此类突
如其来的灾难，那些妇孺老弱者能
在几分钟之内认清局势，做得到身
手敏捷该出手时就出手，从而制止
事态的发展吗？

当人们在愤怒谴责那些不

守规则和公德的魔鬼恶行时，却
有人跳出来，标新立异地将视线
转向受害者，不去指责施暴凶
手，反而责怪受害者反抗不力。
那些本该得到同情和救助的弱
者，却被某些假模假式地站在正
义方的人自以为是地审判着，对
那些无辜的遇难者一个都不肯
放过，骇人听闻地说“没有一个
屈死的鬼”，这不啻是对屈死亡
灵的二度加害。

诚然，事后反思，唤醒人们的
正义感是很有必要。但无限夸大
冷漠的恶果，甚至直接让其他乘
客背上三分之一罪责的黑锅，将
他们付出的生命轻飘飘地定义为

“没有屈死”，这种不分青红皂白
地各打五十大板，无疑是给无辜
的受害者雪上加霜，往遇难者亲
属的伤口上撒盐。其实，这也是
在替真正的罪人开脱啊！你摸着
良心扪心自问一下，如果那些遇
难者是你的父母、兄弟姐妹、孩子
呢？你也会说他们“该死”吗？

每当有重大事件发生时，总
有部分自媒体极速爆冷门，不管
事实真相，无视法律法规和道德
规范，荒诞不经，大放厥词，只求
在激愤的群情中显得扎眼。最可

恶的是在事故刚出还没有调查结
果时，就有人迫不及待地恶语凌
迟对向的小车女司机。当事情有
了结果时，这些人不仅没有收敛
又直接把枪口对准遇害乘客，胡
说八道地把他们的死因归咎于冷
漠。还煞有介事地利用启蒙思想
家伏尔泰的名言“雪崩时，没有一
片雪花是无辜的”，颠倒黑白地把
无辜受害的生命划归为肇事的雪
花，来混淆视听、蛊惑人心。

如果当时有人站出来制止，
也许可以力挽狂澜让事态出现转
机。其实，这只是一种美好的设
想。设想的结果当然不会只有一
种，如果那个站出来的人热血沸
腾、言语不当而导致事态加速恶
化，也不是没有可能的。而生命
中没有如果。但有人却用假设来
对其他十余名乘客判极刑，这不
是滥杀无辜吗？这才是对生命最
大的冷漠！

真不知道那些口出恶言，诅
咒无辜的受害者是自作自受活该
的人居心何在？只是为博取眼球、
提高点击量、赚取更多的赞赏，故
意出卖良心和灵魂吗？这类网络
暴民的戾气，才是真正导致雪崩的
雪花。

“没想到每月按时纳税不延误，
在中行还能获得专属融资便利！”今
年，绍兴柯桥地区一家服饰生产加工
企业因纳税申报良好，在中国银行绍
兴市分行成功叙做“中银税务通宝”
产品，抵押率放大到72%，远高于目
前银行平均抵押率，为企业进一步扩
大生产注入了动力。

“中银税务通宝”是中行绍兴分
行精准服务小微企业十大重点产品
的其中一款，分行依据税务部门提供
的纳税数据、行内结算数据等，为纳
税申报良好的小微企业提供一定比
例的信用授信，或在抵押物基础上给
予一定比例的信用放大，信贷政策倾
斜纳税申报良好的小微企业，鼓励诚

信企业做大做强。
近年来，分行主动担当社会责

任，大力响应国家“普惠金融”、“扶微
助小”号召，新增贷款投向突出“普惠
金融”和“农小发展”。在成立中小企
业业务中心、建立信贷工厂模式的基
础上，分行又挂牌成立了普惠金融服
务中心，配置专人负责普惠金融业
务，重点落实各区域特色化普惠金融
产品和项目落地及推广，精准服务小
微和“三农”经营体，进一步拓展了信
贷支持的深度和广度。

针对小微企业融资需求“短、频、
急”的特点，分行的普惠金融业务贴
合市场需求，突出区域特色，在贷款
种类和优惠政策上都得到了充分体

现，真正做到普惠金融以市场和客户
需求为导向。分行先后创新推出了
柯桥“轻纺城经营贷”、诸暨“袜业
贷”、上虞“伞业贷”、高新“黄酒供销
贷”等多款具有区域特色的经营类贷
款，有效提高了对薄弱环节的金融支
持力度。

在打好支持小微创业“组合拳”
的同时，分行还大力响应国家精准脱
贫政策，深耕农村“蓝海”，提升三农
服务能力，持续加大对农业市场的金
融资源投入力度。其中，面向农村市
场创业者推出了“农户贷”、“茶商贷”
等多款农村特色贷款，累计为300余
位农村创业者提供了创业资金达
4000余万元。 李莎

中行绍兴分行精准投放支持“小微”发展

近日，在330国
道 永 康 市 城 区 路
段，养护施工人员
对沥青路面的龟裂
与 坑 洞 进 行 修 复

“治疗”，确保道路
安全通畅。

林加强

永康公路：路面整治保安畅


